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Comunità	  Pastorale	  “SAN	  CARLO”	  
San	  Giovanni	  Battista	  e	  San	  Paolo	  Apostolo	  

Induno	  Olona	  
	  
	  
	  

Induno	  Olona,	  04	  novembre	  2011	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  

Verbale	  del	  Consiglio	  Pastorale	  della	  Comunità	  Pastorale	  

	  

Il	  giorno,	  venerdì	  04	  novembre	  2011,	  alle	  ore	  21:00	  presso	   la	  sala	  Cardinal	  Ferrari	  della	  Parrocchia	  di	  
San	  Giovanni	  Battista,	  si	  è	  tenuta	  la	  prima	  riunione	  del	  nuovo	  Consiglio	  Pastorale	  della	  Comunità	  Pastorale	  “	  
San	  Carlo”	  per	  discutere	  il	  seguente	  ordine	  del	  giorno:	  

	  
1) Preghiera	  iniziale;	  
2) Sguardo	  al	  calendario:	  benedizione	  delle	  famiglie,	  Avvento,	  Santo	  Natale;	  

3) Prepariamoci	  al	  Convegno	  Mondiale	  delle	  famiglie:	  10	  catechesi;	  
4) Oratorio	  e	  pastorale	  giovanile;	  
5) Quali	  commissioni	  più	  urgenti	  da	  attivare	  o	  riattivare?	  Famiglia,	  terza	  età,	  liturgia…	  

6) Definizione	  del	  Consiglio	  per	  gli	  affari	  economici;	  
7) Varie	  ed	  eventuali.	  

	  

Oltre	   al	   Parroco	   Responsabile,	   don	   Franco	   Bonatti	   ed	   al	   Vicario	   Parrocchiale	   don	  Giuliano	  Milani	  
presenziano	  alla	  riunione	  anche	  i	  seguenti	  consiglieri:	  

	  

Cognome	  e	  Nome	   Stato	  

BENZONI	  Giorgio	  	   Assente	  giustificato	  

BRENNA	  Andrea	   PRESENTE	  

CASTELLANELLI	  ALIANI	  Laura	   Assente	  giustificata	  

CERESA	  Angelo	   PRESENTE	  

CHIARAVALLI	  Marco	   PRESENTE	  

CHIARAVALLI	  Stefano	  	  
MINAZZI	  Anna	  

PRESENTE	  
Assente	  giustificata	  

CIPRIANI	  Giacomo	   PRESENTE	  

DE	  BERNERDI	  Roberto	   PRESENTE	  

FASOLO	  PONTI	  Germana	   PRESENTE	  

FIORI	  Andrea	   PRESENTE	  

FOLADOR	  Emanuele	  	   PRESENTE	  

FRANCESCHINA	  Gianlorenzo	   PRESENTE	  

GIAMBIASI	  Marco	   PRESENTE	  

LIO	  GENDUSO	  Maria	   PRESENTE	  

MARIN	  Leonardo	   PRESENTE	  

MASSARI	  FACCIO	  Mirella	   PRESENTE	  
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MONTEFUSCO	  Antonio	   PRESENTE	  

MONTI	  Paolo	   PRESENTE	  

NICOLI	  Desirée	   PRESENTE	  

PONTI	  Alessandro	  
BOSSI	  Chiara	  

PRESENTE	  
PRESENTE	  

RIVA	  Carlo	   PRESENTE	  

SAMMARTINO	  Gaetana	   PRESENTE	  

TOGNINI	  Stefano	   PRESENTE	  

TUCCI	  Emilia	   PRESENTE	  

ZEREGA	  Emanuele	   PRESENTE	  

	  

Don	  Franco	  apre	  la	  riunione	  con	  una	  preghiera	  incentrata	  principalmente	  sulla	  lettera	  di	  San	  Paolo	  
ai	  Colossesi	  (Col	  3,	  12-‐17)	  e	  sul	  Salmo	  33	  (33,12.18-‐22).	  In	  un	  breve	  commento	  don	  Franco	  raccomanda	  ai	  

consiglieri	   di	   tenere	   come	  punto	   di	   riferimento	   il	   testo	   biblico	   per	   assumere	   i	   giusti	   atteggiamenti	   sia	   in	  
seno	  al	  Consiglio	  Pastorale	  che	  nella	  Comunità	  cristiana.	  
	  

Dopo	  la	  preghiera	  si	  passa	  al	  secondo	  punto	  all’ordine	  del	  giorno	  e	  don	  Franco	  espone	  ai	  consiglieri	  
le	  questioni	  più	  urgenti	  relative	  all’approssimarsi	  dell’Avvento	  e	  delle	  festività	  natalizie.	  Spiega	  che	  sono	  già	  
stati	   fissati	   gli	   incontri	   con	   le	   catechiste	   dell’iniziazione	   cristiana	   (dal	   20	   novembre	   2011	   ci	   saranno	   4	  

appuntamenti	  domenicali	  alternati	  fra	  le	  parrocchie	  di	  San	  Giovanni	  Battista	  e	  San	  Paolo	  Apostolo).	  	  	  
Don	  Franco	  continua	  riferendo	  che	  a	  partire	  dal	  15	  novembre	  2011	  avranno	  inizio	   le	  Benedizioni	  natalizie	  
che	  quest’anno	  si	  svolgeranno	  secondo	  tali	  modalità:	  	  

• casa	  per	  casa	  per	  quanto	  concerne	  la	  parrocchia	  di	  San	  Giovanni	  (inclusa	  la	  frazione	  di	  Olona);	  

• con	  appuntamenti	  a	  zone	  per	  San	  Paolo.	  	  

A	   questo	   proposito	   don	   Giuliano,	   rammentando	   alcune	   difficoltà	   sorte	   durante	   il	   precedente	   anno,	   ha	  
proposto	  di	   informare	   le	   famiglie	  –	   tramite	   lettera	  –	  del	  programma	  giornaliero,	  e	  non	  settimanale,	  delle	  

benedizioni	  per	  avere	  maggiore	  possibilità	  di	  incontrare	  i	  cittadini	  indunesi.	  
Carlo	   Riva	   chiede	   se,	   per	   gli	   anziani	   e	   gli	   ammalati	   appartenenti	   alla	   parrocchia	   di	   San	   Paolo	  

Apostolo,	  sarà	  possibile	  ricevere	  su	  richiesta	  la	  benedizione	  natalizia	  a	  casa	  propria.	  	  
Don	   Giuliano	   risponde	   dando	   la	   propria	   disponibilità	   ed	   affermando	   che	   già	   regolarmente	   in	  

diverse	  mattine	  durante	  la	  settimana	  si	  reca	  a	  trovare	  gli	  anziani	  e	  i	  malati	  della	  Parrocchia.	  

Marin	  Leonardo	  afferma	  che	  sarebbe	  proficuo	  per	   il	  Consiglio	  e	   la	  Comunità	  se	  don	  Franco	  e	  don	  
Giuliano	   riportassero	   le	   impressioni	   riguardanti	   la	   realtà	   sociale,	  morale	  ed	  economica	   indunese	   ricevute	  
durante	  le	  Benedizioni.	  	  

A	  questo	  proposito	  Ponti	  Germana	  ricorda	  come	  fosse	  stata	  molto	  utile	  un’idea	  simile	  avuta	  da	  don	  
Giorgio	   alcuni	   anni	   prima:	   in	   quel	   caso,	   grazie	   alle	   informazioni	   del	   precedente	  parroco,	   la	   San	  Vincenzo	  
aveva	  potuto	  aiutare	  alcune	  famiglie	  in	  gravi	  difficoltà.	  

Don	  Franco	  chiede	  ai	  consiglieri	  se	  nei	  precedenti	  anni	  ci	  siano	  state	  iniziative	  sulla	  costruzione	  di	  
Presepi	  o	  la	  messa	  in	  scena	  di	  Rappresentazioni	  sulla	  Sacra	  Famiglia.	  	  
Brenna	  Andrea	   e	  Chiaravalli	   Stefano	   ricordano	   l’allestimento	   del	   Presepe	   in	   San	  Giovanni	   e	   nella	   piazza	  

antistante.	  Si	  ricorda	  anche	  il	  tradizionale	  concorso	  di	  Presepi	  che	  era	  solito	  tenersi	  fino	  ad	  alcuni	  anni	  fa.	  
Tale	  iniziativa	  potrebbe	  essere	  ripresa,	  ma	  è	  da	  definirsi	  così	  come	  la	  questione	  riguardante	  la	  Novena	  e	  la	  
Benedizione	  del	  S.	  Bambino	  durante	  le	  S.	  Messe	  della	  Vigilia.	  

Data	  l’esperienza	  apprezzata	  da	  tutti	  del	  precedente	  anno,	  la	  sera	  della	  Vigilia	  saranno	  riproposte	  alle	  18:00	  
due	  Messe	  distinte	   in	  San	  Giovanni	  e	  San	  Paolo,	  mentre	   la	  celebrazione	  di	  mezzanotte	  sarà	  unica.	  A	   tale	  
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proposito	  don	  Franco	   raccomanda	  di	  predisporsi	  a	  vivere	  pienamente	   insieme	   i	  momenti	  di	  Natale	  come	  

Comunità	  Pastorale.	  
	  
Il	   terzo	  punto	   all’ordine	  del	   giorno	   riguarda	   la	   preparazione	   al	   Convegno	  Mondiale	   delle	   famiglie	  

che	  potrà	  effettuarsi	  in	  due	  versanti:	  	  

• da	  un	   lato	   esistono	   già	   nella	   Comunità	   alcuni	   gruppi	   familiari	   che	   s’incontrano	   seguendo	  un	   loro	  

specifico	  percorso;	  

• d’altro,	   don	  Franco	   fa	  notare	   che	   sarebbe	  opportuno	  proporre	  una	   catechesi	  per	   gli	   adulti	   –	   che	  

avesse	  almeno	  una	  scansione	  quindicinale	  –	  sulle	  tematiche	  della	  famiglia.	  	  
Il	   Consiglio	   si	   interroga	   sulle	  modalità,	   sui	   tempi	   e	   le	   date	   in	   cui	   proporre	   tale	   iniziativa:	   si	   osserva	   che	  

sarebbe	  più	  agevole	  svolgere	  le	  catechesi	  nella	  domenica	  pomeriggio,	  ma	  in	  questo	  caso	  si	  rischierebbe	  di	  
collidere	  con	  altre	  iniziative	  della	  Comunità	  e	  anche	  del	  Decanato.	  	  
Infine	   il	   Consiglio	   si	   interroga	   su	   come	   incoraggiare	   sempre	   nuove	   famiglie	   a	   partecipare	   a	   dei	   cammini	  

comuni.	  La	  questione	  tuttavia	  rimane	  da	  definire.	  
	  

Per	  quanto	  riguarda	  la	  Pastorale	  giovanile	  don	  Franco	  ricorda	  come	  essa	  sia	  ormai	  gestita	  a	  livello	  

decanale	  per	  tre	  giovedì	  al	  mese;	  solo	  il	  terzo	  giovedì	  è	  stato	  lasciato	  da	  gestire	  alle	  parrocchie	  e,	  a	  questo	  
proposito,	   si	   stanno	   prendendo	   accordi	   con	   don	   Marco	   Casale	   al	   quale	   saranno	   lasciati	   anche	   da	  
organizzare	   alcuni	  momenti	   ormai	   tradizionali	   per	   i	   giovani,	   come	   ad	   esempio	   il	   periodo	   in	  montagna	   a	  

gennaio.	  	  
Per	   quanto	   concerne	   il	   cammino	   dell’oratorio,	   don	   Franco	   comunica	   a	   tutti	   che	   il	   prossimo	  

Consiglio	  dell’Oratorio	   si	   terrà	  durante	   la	   settimana	  dal	   7	   al	   14	  novembre	  2011	  e	  dovrebbe	   trattare	  non	  

solo	   le	   questioni	   riguardanti	   l’organizzazione	   dei	   giochi	   della	   domenica	   ma	   anche	   la	   necessità	   di	   saper	  
gestire	  diversi	  ambiti	  educativi	  che	  girano	  intorno	  all’oratorio,	  dagli	  Scout	  ai	  gruppi	  sportivi.	  	  
Don	  Franco	  fa	  anche	  presente	  che	  servirebbe	  che	  qualche	  adulto	  si	  impegnasse	  nel	  tenere	  d’occhio	  le	  varie	  

strutture	  dell’oratorio	  e	  la	  gestione	  del	  bar.	  La	  questione	  rimane	  tuttavia	  da	  definire.	  
	  

Entrando	  nel	  quinto	  punto	  dell’ordine	  del	  giorno	  don	  Franco	  chiede	  ai	  consiglieri	  quali	  Commissioni	  

fossero	   attivate	   negli	   anni	   precedenti	   e	   afferma	   l’opportunità	   che	   ogni	   consigliere	   –	   secondo	   le	   proprie	  
disponibilità	   –	   entrasse	   in	   almeno	  una	  di	   queste	   Commissioni	   per	   creare	  dei	   collegamenti	   effettivi	   con	   il	  
Consiglio	  Pastorale.	  	  

Ponti	   Germana	   ricorda	   come	   funzionassero	   bene	   la	   Commissione	   Liturgia	   (gruppo	   liturgico)	   e	  
quella	  delle	  famiglie.	  	  

Don	   Giuliano	   aggiunge	   il	   buon	   andamento,	   a	   livello	   decanale,	   del	   Gruppo	   missionario	   e	   della	  

Commissione	  terza	  età.	  	  
Don	  Franco,	  preso	  atto	  delle	  informazioni,	  afferma	  che	  farà	  girare	  nei	  prossimi	  giorni	  una	  mail	  per	  

capire	  le	  effettive	  disponibilità	  dei	  consiglieri.	  

	  
Il	  sesto	  punto	  all’ordine	  del	  giorno,	  riguardante	  il	  Consiglio	  per	  gli	  affari	  economici,	  è	  stato	  trattato	  

in	  breve	  tempo.	  Don	  Franco	  afferma	  la	  sua	  intenzione	  di	  mantenere	  in	  carica	  i	  membri	  dei	  due	  precedenti	  

Consigli	  per	  gli	  Affari	  Economici	  di	  San	  Giovanni	  Battista	  e	  di	  San	  Paolo	  Apostolo	  unendoli	  però	  in	  un’unica	  
realtà.	  Questo	  perché	  il	  Consiglio	  per	  gli	  Affari	  Economici	  necessità	  al	  suo	  interno	  di	  membri	  con	  specifiche	  
competenze	  nel	  settore.	  Anche	  in	  questo	  caso	  don	  Franco	  afferma	  di	  stare	  appurando	  le	  disponibilità.	  

	  
Fra	  le	  varie	  ed	  eventuali,	  si	  sono	  elencate	  quelle	  che	  saranno	  le	  giornate	  domenicali	  “dedicate”	  alle	  

varie	  iniziative	  di	  solidarietà	  o	  di	  adesione	  portate	  avanti	  da	  diverse	  associazioni.	  	  
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In	  particolare	  si	  sono	  ricordate:	  

• 6	  novembre	  2011	  la	  giornata	  per	  la	  Caritas;	  

• 4	  dicembre	  2011	  quella	  per	  l’adesione	  all’Azione	  Cattolica;	  

• 8	  dicembre	  2011	  quella	  per	  la	  San	  Vincenzo.	  	  

	  
Prima	  di	  chiudere	   la	  seduta	  Ceresa	  Angelo	  si	   fa	  portavoce	  di	  alcune	  domande	  dei	  parrocchiani	  di	  San	  

Paolo.	  Essi	  hanno	  chiesto	  di	  sapere	  se	  sia	  in	  previsione	  la	  residenza	  di	  almeno	  un	  sacerdote	  a	  San	  Paolo	  e	  se	  
ci	  sarà	  prossimamente	  un’alternanza	  dei	  sacerdoti	  durante	  le	  messe	  della	  domenica.	  	  

Don	  Giuliano	   ricorda	  ancora	   la	  propria	  presenza	   costante	  a	  San	  Paolo	   sia	  durante	   le	  mattine,	   sia	  nel	  

giro	   degli	   ammalati	   che	  per	   il	   controllo	   del	   bar	   e	   della	   catechesi	   alcuni	   pomeriggi.	   Per	   ora	   non	   è	   ancora	  
prevista	  la	  residenza	  di	  un	  sacerdote	  a	  San	  Paolo	  e	  bisognerà	  riflettere	  sulle	  modalità	  dell’alternarsi	  per	  le	  
messe	  della	  domenica.	  

Ponti	   Alessandro	   fa	   poi	   notare	   come	   sarebbe	   opportuno	   istituzionalizzare	   in	   una	   vera	   e	   propria	  
commissione	  il	  gruppo	  campeggio	  intorno	  al	  quale	  lavorano	  ormai	  circa	  trentacinque	  persone.	  È	  stato	  fatto	  
notare	  come	  esso	  sia	  un’attività	  al	  servizio	  di	  un’iniziativa	  tradizionale	  ormai	  per	  la	  Comunità	  indunese	  che	  

quest’anno	  ha	  visto	  la	  partecipazione	  di	  circa	  centocinquanta	  persone	  fra	  luglio	  e	  agosto.	  	  
A	   tal	   proposito	  Tognini	   Stefano	   fa	   riflettere	   il	   Consiglio	   sull’effettivo	   calo	   delle	   iscrizioni	   di	   adolescenti	   e	  
giovani	  della	  parrocchia	  di	  San	  Paolo,	  che	  negli	  anni	  precedenti	  erano	  stati	  abituati	  ad	  andare	  in	  vacanza	  in	  

montagna	  in	  una	  casa	  a	  Caravonica	  (IM)	  e	  non	  in	  tenda.	  	  
Si	   è	   quindi	   ragionato	   sull’importanza	   di	   informare	   le	   famiglie	   e	   pubblicizzare	   meglio	   le	   attività	   del	  
campeggio.	   A	   tal	   proposito	   don	   Franco	   ritiene	   opportuno	   sottolineare	   che	   il	   gruppo	   del	   campeggio	  

potrebbe	  benissimo	  rientrare	  	  nella	  Commissione	  per	  i	  gruppi	  educativi.	  
	  

Esaurita	   la	   discussione	   dei	   punti	   all’ordine	   del	   giorno,	   alle	   ore	   23:30,	   dopo	   la	   recita	   del	   Padre	  

Nostro,	   la	   seduta	   viene	   aggiornata	   fino	   al	   prossimo	   Consiglio	   Pastorale	   che	   si	   terrà	   venerdì,	   9	   dicembre	  
2011.	  
	  
	  

La	  segretaria	  
	  
	  

	   Il	  Parroco	  Responsabile	  

(Emilia	  Tucci)	   	   (don	  Franco	  Bonatti)	  
	  


